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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O Governo de Santa Catarina segue diariamente 
buscando minimizar os impactos das chuvas no 

município. Em resposta às convocações do Secretário 
de Estado da Agricultura, Valdir Colatto, através de 
reuniões extraordinárias realizadas pelo Comitê de Crise 
do Agro/SC, foram apresentados relatórios prévios 
sobre os prejuízos causados no setor agropecuário 
de Santa Catarina por conta das chuvas dos últimos 
dias. O levantamento de dados e o monitoramento da 
atual situação de todos os municípios do Estado estão 
concentrados na atuação efetiva da EPAGRI e CIDASC, 
através do Sistema de Monitoramento de Perdas. 

Já a Secretaria de Estado da Saúde (SES) tem realizado 
esforços para apoiar os municípios afetados. Carmen 
Zanotto, esteve esta semana reunida com prefeitos e 
secretários municipais da região do Alto Vale do Itajaí, 
visitou as unidades de saúde e forneceu as orientações 
sobre ações a serem realizadas em âmbito municipal para 
garantir que o funcionamento do setor não seja afetado. 

Enquanto isso, o Corpo de Bombeiros do Estado de 
Santa Catarina segue alertando a população para o 
risco de acidentes em áreas inundadas. Algumas cidades 
ainda estão com pontos de alagamentos e o risco para 
deslizamentos é alto. Mesmo com a trégua na chuva, a 
população precisa tomar alguns cuidados importantes. 
Desde o dia três de outubro, seis óbitos foram 
registrados em Santa Catarina por conta das chuvas. 
Foram casos de pessoas que se arriscaram em pontos 
alagados e morreram afogadas ou foram mexer na fiação 
elétrica em locais inundados.

Um relatório da Defesa Civil, atualizado no fim na 
terça-feira, 17, aponta que além de Rio do Sul, o município 
de Taió, no Alto Vale do Itajaí, também decretou estado de 
calamidade pública. Até o momento, 133 municípios estão 
em situação de emergência, em decorrência das chuvas 
no estado. Já o número de municípios com registro de 
ocorrências em função do evento climático permanece 
em 145. 

Chuvas ainda trazem riscos para o Estado

FUMDES e Programa Universidade Gratuita
Na próxima quarta-feira, 25 de outubro, serão 
concluídas as inscrições para o Fundo Estadual de 
Apoio à Manutenção e 
ao Desenvolvimento 
da Educação Superior 
(FUMDES) e para o 
Programa Universidade 
Gratuita. Para participar, 
basta acessar 
universidadegratuita.
sc.gov.br e preencher 
um formulário de 
inscrição. O candidato 
deve cumprir algumas 

diretrizes para poder ser contemplado como: ser 
natural de Santa Catarina ou residir no estado há mais 

de cinco anos e estarem 
matriculados em cursos 
de graduação nas 
instituições universitárias 
habilitadas pelo Ministério 
da Educação (MEC) ou 
pelo Conselho Estadual 
de Educação (CEE/SC) 
e cadastradas na SED 
para participarem do 
Programa Universidade 
Gratuita.
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Fecam
A Federação de Consórcios, Associações de Municípios e Municípios de Santa Catarina (FECAM) está 

prestando auxílio aos municípios atingidos pelas chuvas da última semana no Estado. A equipe de Políticas 
Públicas está em contato com os órgãos responsáveis dos governos estadual e federal para que não haja ainda 
mais prejuízos nas áreas de Saúde e Educação. Por meio da assessoria de Saúde, a FECAM solicitou à Diretoria 
de Vigilância Epidemiológica (DIVE-SC) a extensão no prazo para a campanha de vacinação dos municípios das 
regiões que enfrentam enchentes. Além disso, pede a flexibilização da data do Dia D de Vacinação, que está 
marcado para acontecer no próximo sábado, dia 21.

Joinville
Lideranças políticas e empresariais de Joinville 

querem incluir obras na BR-101, no trecho que atravessa 
a área urbana do município, na repactuação do contrato 
da Arteris Litoral Sul, responsável pela rodovia. O 
assunto foi discutido em audiência pública proposta 
pelo deputado Sargento Lima (PL), e promovida pela 
Comissão de Transportes, Desenvolvimento Urbano e 
Infraestrutura da Assembleia Legislativa, na Câmara de 
Vereadores de Joinville.

Exportações
De julho a setembro de 2023, Santa Catarina exportou 

US$ 3 bilhões. O valor representou queda de 10% em 
relação ao mesmo período do ano passado, de acordo 
com análise do Observatório FIESC. Apesar da queda 
no trimestre, Mario Cezar Aguiar, presidente da Fiesc, 
destaca que trata-se do segundo maior valor para 
o trimestre na série histórica, já que os embarques 
no mesmo período do ano passado registraram 
desempenho extraordinário, de US$ 3,4 bilhões. 

Hospital Regional de Chapecó
A situação do Hospital Regional de Chapecó foi tema de debate entre os parlamentares da Bancada do Oeste com a 

secretária de Estado de Saúde, Carmen Zanotto, com o presidente do HRO, Reinaldo Fernandes Lopes, e o secretário 
municipal de saúde de Chapecó, Jader Danielli. Uma nova reunião foi agendada para o dia 27 de outubro na Alesc 
foi o principal encaminhamento do encontro, que tentou buscar uma definição para a principal reivindicação 
apresentada pelo representante da instituição hospitalar, Reinaldo Fernandes Lopes. Ele pleiteou junto a Secretaria 
de Saúde um aporte financeiro, via convênio, de R$ 7 milhões mensais pelo prazo de três anos. Atualmente o déficit 
mensal do HRO oscila entre R$6,5 a R$ 7 milhões. O HRO é o maior hospital da região Oeste e realiza 90% dos 
atendimentos pelo SUS.


